

Fecha 04.11.2024	Sección Mercados	Página 19
----------------------------	----------------------------	---------------------

#ACCIONESDESENASICA

Fortalecen acciones sanitarias

SADER TRABAJA PARA PREVENIR EL INGRESO DE PLAGAS A LA REGIÓN

POR YAZMÍN ZARAGOZA
MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

México y Centroamérica colaboran técnica y operativamente a fin de prevenir el ingreso de plagas y enfermedades de importancia económica a la región, y así fortalecer la **seguridad alimentaria**.

En el marco del 71 aniversario del Día Regional de la Sanidad Agropecuaria, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) informó que la región trabaja en la prevención y detección de enfermedades como el gusano barrenador del ganado (GBG) desde Panamá hacia Guatemala y de la peste porcina africana (PPA) en República Dominicana.

Javier Calderón Elizalde, director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), explicó que México junto con los nueve

países miembros del Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA) comparten conocimientos y recursos y crean redes sólidas para avanzar hacia un futuro agropecuario más seguro y resiliente.

El representante de OIRSA en México, Octavio Carranza de Mendoza, recordó que este organismo internacional tiene sus orígenes en uno de los programas fitosanitarios más efectivos en la región: el combate a la langosta voladora, que en la década de los 50 operaron de manera conjunta México, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

Subrayó que el organismo se ha posicionado por más de 70 años como una institución que se especializa en salud animal, sanidad vegetal, servicios cuarentenarios e

inocuidad de los **alimentos**; su principal labor es brindar cooperación técnica y financiera a los Ministerios y Secretarías de Agricultura y Ganadería de los países de Centroamérica y México para garantizar una **producción alimentaria sana y segura**. ●

EVITAR PLAGAS

- 1** • Se trabaja para evitar se extienda la llegada del gusano barrenador del ganado.
- 2** • México colabora con países de Centroamérica una estrategia regional.
- 3** • Una de las acciones de prevención es la inspección en puertos y aeropuertos.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 102046.00
Tam: 394 cm2

Fecha 04.11.2024	Sección Mercados	Página 19
----------------------------	----------------------------	---------------------



9

LA SANIDAD
AGROPE-
CUARIA.

MÉXICO CO-
LABORA EN
UNA ES-
TRATEGIA
REGIONAL A
TRAVÉS DEL
SERVICIO
DE INSPEC-
CIÓN SA-
NITARIA DE
PLANTAS Y
ANIMALES.

PAÍSES
MIEMBROS
DE LA OIRSA
PARTICIPAN.

40%

DE LOS CUL-
TIVOS EN EL
MUNDO SE
PIERDEN POR
PLAGAS: FAO.

71

**JAVIER
CALDERÓN
ELIZALDE**
JEFE DE
SENASICA

ANIVERSA-
RIO DEL DÍA
REGIONAL DE

FOTO: ESPECIAL



● **REUNIÓN.** Expertos en el marco del 71 aniversario del Día Regional de la Sanidad Agropecuaria.